



ORIENTE MEDIO:

-GUERRA ISRAEL-HAMAS

Bombardeos en Gaza, y alerta de cohetes en el norte del Estado judío.

El ejército israelí bombardeaba este jueves la franja de Gaza, donde se libran combates en Choujaiya, en el norte, y en Rafah, en el sur, tras una orden de evacuación en esta región que empujó a decenas de miles de palestinos a un nuevo éxodo. Asimismo, en la frontera norte de Israel con el Líbano, los intercambios de disparos entre el ejército israelí y Hezbollah están generando temores de una extensión de la guerra. [LE FIGARO](#)

Israel mata a un alto comandante de Hezbollah, que responde con un bombardeo de cohetes.

Un alto mando de Hezbollah resultaba muerto ayer en un ataque de las fuerzas israelíes con drones en el sur del Líbano, lo que llevó a la milicia libanesa a tomar represalias con un fuerte bombardeo de cohetes a través de la frontera. Los ataques se producían mientras los diplomáticos occidentales trabajaban para evitar una guerra a gran escala entre Israel y Hezbollah, un peligro que parece haber aumentado en las últimas semanas. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

Lo que hay que saber mientras Israel y Hezbollah están al borde de una nueva guerra.

Artículo de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el temor de una guerra entre Hezbollah e Israel, que podría convertirse en un conflicto regional más amplio que podría eclipsar los combates actuales y atraer a Irán y EEUU, y cómo aún se podría evitar.

Hamás dice que envió “ideas” a los mediadores para poner fin a la guerra de Gaza.

Hamás afirmaba ayer haber enviado a sus mediadores nuevas “ideas” para poner fin a la guerra en la franja de Gaza, devastada por casi nueve meses de conflicto entre Israel y el movimiento islamista palestino. Israel, por su parte, confirmaba que estaba “evaluando” los “comentarios” de Hamás sobre un acuerdo destinado a la liberación de los rehenes retenidos en Gaza, y que respondería a los mediadores en un comunicado de prensa de la oficina del primer ministro Benjamín Netanyahu. [LE FIGARO](#)

“Si el proyecto de Hamás tiene éxito, la región volverá a la Edad Media”

Entrevista de [LE FIGARO](#) con el hijo de un fundador de Hamás, Mosab Hassan Youssef, el cual denuncia la tiranía del movimiento terrorista palestino.



Alrededor del 90% de la población de Gaza ha sido desplazada desde que comenzó la guerra, según la agencia de la ONU.

Alrededor del 90% de la población de Gaza se ha desplazado desde que comenzó la guerra, y muchos se han trasladado más de una vez, según dice la Oficina de Coordinación de Asuntos Humanitarios de las Naciones Unidas, que calcula 1,9 millones de palestinos reubicados desde la invasión de Israel. [THE GUARDIAN](#)

Israel se ha apoderado de más tierras este año que en cualquier año de las últimas tres décadas.

Casi la mitad de todas las tierras de Cisjordania confiscadas por Israel desde los Acuerdos de Oslo de 1993 fueron tomadas este año, ampliando su capacidad para construir asentamientos en el territorio palestino mientras continúa la guerra en Gaza, según la comisión de seguimiento de asentamientos de la Autoridad Palestina. [THE WALL STREET JOURNAL](#); [LE FIGARO](#)

“Cómo Biden se ha interpuesto en la lucha contra el hambre en Gaza”

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la falta de una actuación firme de Biden para reducir el coste humanitario en la guerra de Gaza, y un esfuerzo equivocado por imponer responsabilidades, con el que EEUU parece haber aplicado más miseria a las personas hambrientas.

-SIRIA - IRÁN

Rusia e Irak fomentan el diálogo entre Siria y Turquía.

Artículo de análisis de LE MONDE sobre la reunión de ayer entre los presidentes turco y ruso, Recep Tayyip Erdogan y Vladimir Putin, al margen de la cumbre de la Organización de Cooperación de Shanghai en Astana, los cuales debaten la cuestión siria periódicamente, aunque los antagonismos persisten: Rusia apoya al presidente sirio, Bashar Al-Assad, mientras que Turquía apoya, financia y entrena la rebelión siria en los territorios conquistados por su ejército entre 2016 y 2022 en el norte de Siria. [LE MONDE](#)

Los reformistas iraníes utilizan tácticas de miedo para movilizar votos.

Los políticos reformistas han recurrido a tácticas de miedo antes de la segunda vuelta de las elecciones presidenciales de Irán, advirtiendo sobre las consecuencias de una victoria de la línea dura en un intento por influir en una mayoría silenciosa que boicoteó la primera vuelta. [FINANCIAL TIMES](#)



GUERRA UCRANIA – RUSIA

Dos muertos en ataques rusos en la región de Zaporiyia.

Los ataques rusos han dejado dos muertos en la región ucraniana de Zaporiyia, según anunciaba esta mañana el gobernador regional. Mientras tanto, Rusia afirmaba haber destruido un avión de combate *Mig-29* en un ataque a una base aérea ucraniana. [LE FIGARO](#)

¿Dónde está la batalla de Crimea entre Ucrania y Rusia?

Artículo de [LE MONDE](#) sobre el objetivo del ejército ucraniano -desde la llegada de los misiles estadounidenses ATACMS de largo alcance- de diezmar los medios de defensa aérea rusos en Crimea, en el marco de una campaña destinada a cortar las rutas logísticas, de acuerdo con las directivas del presidente Volodymyr Zelensky, que lo convirtió en la prioridad estratégica del año, a pesar de la intensificación de la presión rusa en los frentes del este y del norte.

Xi Jinping y Vladimir Putin en Asia Central para una cumbre que desprecia a Occidente.

Los presidentes Vladimir Putin y Xi Jinping regresaban hoy a Asia Central para asistir a una cumbre regional de la Organización de Cooperación de Shanghai (OCS), que ha reunido a varios países con relaciones tensas con Occidente. [LE FIGARO](#)

Vladimir Putin defiende un “orden mundial multipolar justo” en la cumbre de la Organización de Cooperación de Shanghai.

Durante su discurso inaugural de la cumbre, Vladimir Putin ha declarado que la Organización de Cooperación de Shanghai (OCS) -que reúne este jueves a varios países que mantienen relaciones tensas con Occidente, entre ellos China y Rusia- apelará a un “orden mundial multipolar justo”. [LE MONDE](#)

ARMAMENTO Y DEFENSA

-OTAN

La historia no contada de la cumbre de la OTAN más caótica de la historia.

Artículo de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la cumbre de la OTAN de 2018, que marcó el mayor punto de inflexión en la historia de la Alianza, como una caótica reunión de 48 horas que llegó a su punto máximo cuando el presidente estadounidense Donald Trump dijo a los aliados de EEUU que ya no protegería la “carta blanca” de Europa, según relatan personas que presenciaron de primera mano el show de Trump en dicha cumbre. Ahora que el ex presidente estadounidense busca un segundo mandato, las consecuencias para la alianza probablemente estarán



en la mente de diplomáticos y políticos en la reunión de la OTAN la próxima semana en Washington, que celebra su 75º aniversario.

-INDUSTRIA DE DEFENSA

Rheinmetall y Leonardo JV ofertarán por el programa de vehículos blindados de Italia por un valor de hasta 21.500 millones de dólares

Rheinmetall y Leonardo se han asociado para ofertar por futuros contratos del gobierno italiano para cientos de vehículos blindados, por un valor de hasta 20.000 millones de euros (21.500 millones de dólares) durante más de una década. Las dos compañías señalaban ayer haber formado una empresa conjunta a partes iguales, destinada a manejar futuros pedidos para el desarrollo de tanques y vehículos de combate de infantería basados en los modelos *Panther* y *Lynx* de Rheinmetall, respectivamente. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

-AUSTRALIA

Amazon construirá una nube de defensa australiana por valor de 1.300 millones de dólares.

La división de servicios en la nube de Amazon ha logrado un contrato de 2.000 millones de dólares australianos (1.300 millones de dólares) con el gobierno australiano para construir tres centros de datos para compartir información militar y de inteligencia de forma segura con los aliados. El ministro de defensa australiano, Richard Marles, señalaba que el acuerdo aumentaría la “interoperabilidad” con EEUU y “garantizaría tener una fuerza de defensa mucho más resistente, capaz, letal, moderna y potente en el futuro”. [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#)

EEUU (ELECCIONES PRESIDENCIALES 2024)

Joe Biden no considera “en absoluto” retirar su candidatura, según su portavoz.

La Casa Blanca rechazaba ayer categóricamente la posibilidad de que Joe Biden retire su candidatura a las elecciones presidenciales estadounidenses. Las declaraciones se producen tras la publicación de un artículo en el *New York Times* que afirma que el presidente estadounidense habría confiado su temor de no poder permanecer en el cargo si no logra convencer en los próximos días de que puede seguir en funciones. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

Los gobernadores demócratas respaldan a Joe Biden mientras la crisis se intensifica.

Los gobernadores estatales demócratas señalaban ayer respaldar a Joe Biden después de las conversaciones en la Casa Blanca, a pesar de una serie de



encuestas sombrías para el presidente y los llamamientos de algunos legisladores para que abandone la carrera presidencial estadounidense. Biden se reunía ayer noche con más de 20 gobernadores influyentes en un esfuerzo por asegurarles que estaba comprometido con su campaña de reelección en medio de informaciones de que varios gobernadores habían expresado en privado su preocupación por su candidatura. [FINANCIAL TIMES](#)

“Biden no puede salir de esto”

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la pérdida de apoyo para Biden, tanto en general como en los campos de batalla, según muestran las encuestas posteriores al debate. Aunque los asesores del presidente creen que puede seguir adelante, su situación puede empeorar.

“Forzar la salida de Biden tendría un solo beneficiario: Trump”

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el riesgo que corren los liberales estadounidenses de aumentar la probabilidad de lo que más desesperadamente buscan evitar -la reelección de Trump- si defienden la incapacidad de Biden y su necesidad de capitular.

La opinión de The Guardian sobre Trump y la inmunidad presidencial: el regreso del rey.

Editorial de [THE GUARDIAN](#) sobre las repercusiones políticas inmediatas del fallo de la Corte Suprema sobre la inmunidad presidencial con efectos devastadores para la democracia en EEUU.

EUROPA: REINO UNIDO - FRANCIA

Elecciones legislativas en Reino Unido: el Partido Laborista gran favorito para volver al poder después de catorce años.

Los británicos votan este jueves en unas elecciones generales que están a punto de abrir un nuevo capítulo en su historia: los laboristas son el gran favorito para desbancar a los conservadores, extremadamente impopulares después de catorce años en el poder. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

Mientras Reino Unido vota, el cambio está en el aire con optimismo, aunque no mucho.

Los votantes británicos acudían hoy a las urnas con cierto escepticismo, muchos de ellos frustrados con el gobierno conservador y escépticos ante cualquier reemplazo que pueda desenmarañar la maraña de problemas que afectan al país. Aunque el Partido Laborista obtenga una sólida mayoría en el Parlamento, como sugieren las encuestas, se enfrentará a una serie de desafíos, desde una economía aletargada hasta un corroído servicio nacional sanitario. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)



Starmer dice que Reino Unido no volverá a unirse a la UE mientras viva.

El líder laborista insistía ayer en que Reino Unido no volverá a unirse ni a la UE, ni al mercado único ni a la unión aduanera durante su vida, en su promesa más firme hasta el momento de que el partido laborista no buscará relaciones mucho más estrechas con Europa mientras sea primer ministro. [THE GUARDIAN](#)

En Francia, los partidos cooperan para impedir que la extrema derecha controle el Parlamento.

La alianza de izquierda y el partido del presidente Emmanuel Macron retiran a casi todos sus candidatos en tercer lugar para intentar obstaculizar al partido de Marine Le Pen. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

La Rusia de Putin ha mostrado su apoyo a la Agrupación Nacional.

El ministerio de asuntos exteriores ruso espera que el partido de extrema derecha gobierne Francia. El comunicado de prensa ruso, que firma el apoyo de Moscú a la Agrupación Nacional (RN) cinco días antes de la segunda vuelta, repite el mensaje que el Kremlin y sus distintos interlocutores, políticos o mediáticos, envían desde hace meses, en un contexto de apoyo occidental a Ucrania: los presidentes y gobiernos europeos quedarían reducidos al rango de simples intermediarios de los deseos de EEUU y la UE. [LE MONDE](#)